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EL SOL...        
Por: Federico Lagarda Ibarra   

El Objetivo Regional.- Luego de observar la evidente 
mediocridad y lo desangelado de las campañas proselitistas, 
que no prenden, llevadas a cabo (hasta el momento) por todas 
y cada una de las “corcholatas” de Andrés Manuel López 
Obrador, debido (posiblemente) a la falta de “autenticidad” 
de los aspirantes a la candidatura presidencial o (quizá) por 
la falta de “debate” entre ellos mismos o, ¿por qué no?, al 
atemorizante destape de la “señora x” (Xóchitl Gálvez), recuerdo lo 
reflexionado en este mismo espacio (en otras publicaciones) en el sentido de que 
concordamos totalmente con las voces que, de manera acertada, lo han 
advertido (y con mucha precisión), donde se afirma que la situación política del 
país seguirá complicándose porque “los problemas son muy grandes y los 
candidatos son muy pequeños”… Al grado que varios lectores de este medio 
informativo me han cuestionado ¿Puede declararse desierta (no válida) la 
próxima elección del 2024 por la insignificancia y por lo chafa de los aspirantes 
presidenciales, salvo honrosas excepciones pero sin ninguna posibilidad de 

triunfo, y convocarse a nuevos comicios?, contestándoles que definitivamente la 
situación planteada no se puede aplicar porque no está contemplada en la ley 
(vigente) de la materia, aunado a que lo anterior sería incorrecto puesto que los 
aspirantes merecen algo de respeto con todo y sus evidentes limitaciones y 
mañas… Digo, con lo que hay, sólo queda seguir batallando para que se elija al 
o a la menos peor… 

Por cuestiones de espacio, sólo nos alcanza para 
comentar, aunque sea someramente, sobre el rechazo y la 
polémica generada por los criticados libros de texto gratuitos, 
donde la misma Secretaría de Educación Pública reconoció que 
sí contienen errores, sin embargo, se justificaron (como siempre) 
argumentando que los errores son menos en comparación con 
los detectados en el sexenio pasado, inclusive, minimizaron 
ladinamente el problema cantinfleando: “no los llamaría errores sino áreas de 
oportunidad”… Pura y burda verborrea, pues, que este reportero sepa “en la 
educación, más que compararse con el pasado o tratar de justificar errores, lo 
que básicamente se debe buscar es la excelencia”… 
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Anunció Jorge Elías Solución a Desabasto de Agua en el Oriente      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 8 de Agosto.- El alcalde de Navojoa, Jorge 

Alberto Elías Retes, anunció que tan sólo en seis meses que lleva su 
administración municipal habrá de darle fin a la pesadilla del desabasto 
de agua que por décadas han padecido las colonias del sector oriente de 
la ciudad. 

En un mensaje a la comunidad, desde Sibacobe, en la comisaría 
de Tesia, indicó que dos pozos serán incorporados a la red hidráulica, 
proporcionando un gasto de 260 litros por segundo, beneficiando a los 
habitantes de los sectores oriente, sur y norte de Navojoa. 

La tubería tendrá una distancia de 3.2 kilómetros y una vez 
interconectada a la red de la ciudad se estima que en los próximos meses 
los navojoenses tendrán agua suficiente en casa los 365 días del año. 

“La experiencia al servicio de la comunidad y un trabajo de investigación 
técnico responsable nos permiten contar con la respuesta a esta legítima y 
auténtica demanda de la sociedad, para poder sensibilizarnos y tomar 
decisiones rápidas, la única manera es ponernos en los zapatos de la gente, 
Navojoa volverá a tener agua los 365 días del año”, recalcó Elías Retes. 

 

Instalarán en Navojoa Módulos de Hidratación Oral      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 8 de Agosto.- DIF municipal y el 

Ayuntamiento de Navojoa, a través de varias de sus 
dependencias, instalarán una serie de módulos de 
hidratación oral en diversos puntos de la ciudad para 
ayudar a las personas que lo requieran a contrarrestar las 
altas temperaturas. 

En el encuentro de coordinación, la presidenta de 
DIF, Luz Argel Gaxiola de Elías, dijo que ante todo se 
busca evitar las deshidrataciones y los golpes de calor, cuyo 

incremento en el número de casos es preocupante debido a la ola de calor que 
se registra. Asimismo, solicitó a las dependencias a colaborar con personal para 
cuidar los módulos y evitar la tramitología al momento de recibir a personas 
vulnerables en los albergues. 

Explicó que el objetivo es proporcionar agua, suero e 
información a las personas para prevenir la deshidratación y el 
golpe de calor. La estrategia es invitar a los grupos vulnerables, 
como niños, adultos mayores y gente que tiene como hogar la 
calle, a ser trasladados a un albergue mientras pasan las horas 
fuertes del calor. 

Jannet Padilla Yépiz, directora de DIF Navojoa, explicó 
que tentativamente proyectan instalar 11 módulos de hidratación 
oral, una estrategia que a nivel estatal impulsa el gobierno del 
Estado a través de Protección Civil y DIF. 
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Anunciaron Programa de la 7ma. Edición del  

FESTIVAL CULTURAL ÁLAMOS PUEBLO MÁGICO 2023      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 

Comunicación Álamos.- Ante la presencia de 

medios de comunicación, funcionarios e invitados, en 

días pasados, se dio a conocer por parte de las 

autoridades municipales, el programa de lo que será la 

séptima edición del “Festival Cultural Álamos Pueblo 

Mágico”, el cual se realizará del 17 al 19 de Agosto. 

El alcalde Víctor Manuel Balderrama Cárdenas, 

anunció que será un programa totalmente cargado de 

buena música, arte y cultura, en donde se desarrollarán espectáculos como 

conciertos, conferencias, rutas del arte, rutas históricas y de leyendas, 

callejoneadas, entre otras manifestaciones artísticas.  

Asimismo, agradeció a cada uno de los organismos que están apoyando el 

evento, tales como Minera Cobre del Mayo, Fundación Eva de Camou, entre 

otras importantes instituciones de la iniciativa privada, igualmente, comentó 

que la expectativa que se tiene de visitantes es aún mayor considerado al año 

pasado, en donde se recibieron poco más de 23 mil asistentes de índole nacional 

e internacional.  

Por su parte, la directora del Museo Costumbrista de Sonora, Mtra. 

Meztly Estrada Montoya, dio a conocer el programa y destacó que, en esta 

nueva edición, gracias a la logística y a la buena coordinación con los gremios, 

auguró que cada uno de los eventos serán todo un éxito. 

En el tema de la seguridad y para el resguardo de los visitantes se 

contará con un mando único de seguridad, en donde participarán los tres 

órdenes de gobierno,  

La inauguración oficial será el jueves 17 en palacio 

municipal y, durante los 3 días se contará con invitados 

especiales entre ellos, el Mtro. Arturo Márquez, Martín 

Urieta y artistas estelares como: Sonora Dinamita, Alex 

Syntek, así como artistas locales y regionales, entre otros.  

“El resto del programa lo podrás consultar en la 

página oficial: Festival Cultural Álamos Pueblo Mágico 2023 y a través del 

código QR, el cual estará ubicado en distintos puntos estratégicos de la ciudad”.  

Al final se agradeció a cada uno de los diferentes patrocinadores como 

son, el Ayuntamiento de Álamos, Cultura Álamos, Gobierno del Estado, 

Instituto Sonorense de Cultura, Charisma, Casa Roberto, Hotel-Boutique 

Puerta Roja, Cobre del Mayo, Hotel Casa María Félix, Diario del Yaqui y 

Fundación Eva de Camou. 
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Invertirán en Etchojoa 40 Millones en 19 Obras      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
 “Muchas gracias gobernador, Dr. Alfonso Durazo Montaño, 

por la inversión histórica de 2 mil 100 millones de pesos para 19 

municipios de Sonora”... 

“En nuestro municipio se invertirán 40 mdp distribuidos en 19 

obras”... 

“Este crédito se solventará antes de culminar la 

administración del gobernador, Dr. Alfonso Durazo”... 

“Desde hace décadas que no se tenía una inversión tan 

importante en la entidad”... “Nadie había volteado a ver las 

necesidades reales del municipio de Etchojoa y sus comunidades, con estas obras el 

gobernador Durazo le cumple a las familias”, así lo comentó Jesús Tadeo Mendívil 

Valenzuela, presidente municipal de Etchojoa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rehabilitan Red de Agua Potable en Buaysiacobe, Etchojoa      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Para mejorar las condiciones de vida de las familias, se invirtieron 389 

mil 726 pesos, en la rehabilitación de agua potable de la comisaría de 

Buaysiacobe. 

El presidente municipal de Etchojoa, Jesús Tadeo Mendívil 

Valenzuela, informó que los recursos son provenientes de Fondo de 

Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). 

“Se está trabajando en equipo con los Comités de Participación 

Ciudadana, para que las inversiones sean destinadas en obras de mayor 

necesidad, es por eso que se han logrado obras que benefician directamente a 

las familias”, dijo el alcalde. 

Indicó que en las próximas semanas continuarán con proyectos de 

pavimentación que trabajarán de la mano con el gobernador de Sonora, Dr. Alfonso 

Durazo Montaño. 
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EL SOL...        
Por: Federico Lagarda Ibarra   

El Objetivo Regional.- Al seguir observando a sujetos 

(incluyendo jóvenes y jovencitas) que continúan perdiendo a su 

familia, trabajo, amigos, dignidad, respeto y hasta su propia 

vida a causa de este progresivo y mortal vicio, seguiré 

insistiendo hasta lograr concientizar (aunque sea en parte) a los 

que, sin saberlo o aceptarlo, se despeñan en caída libre debido 

a esta miserable y traicionera “enfermedad”… 

En virtud de que todavía me sigo topando con un 

“enemigo muy poderoso” denominado: alcohol… Y lo peor del 

caso es que “no me ha disgustado”… Por ello, en esta ocasión, 

nuevamente dejo “a un lado” mis frecuentes comentarios 

sobre la corrompida, ladrona y parásita “clase política” (con todo y gobernantes chafas) 

para recordar lo siguiente: “como si fuese un castigo de Dios”, he tenido la mala 

fortuna de charlar con varios ex bebedores (dizque) arrepentidos y reformados 

(readaptados a la falsa sociedad)… Donde han aflorado los sentimientos encontrados: 

lástima, solidaridad, coraje y hasta cierto repudio me sigue ocasionando, el sólo oír 

hablar a algunos de esos sujetos (hipócritas) que ahora se pegan “golpes de pecho”…  

No obstante, no hay que olvidar que al alcohólico tiene que tratársele como 

enfermo y nunca como delincuente… Sin embargo, no recuerdo bien (a ciencia cierta) 

si fue por azares del destino o por simple morbo, el hecho de que en alguna ocasión 

tuve la oportunidad de visitar un centro de “Alcohólicos Anónimos”, donde pude 

escuchar varios testimonios de “borrachales abusivos” que nos pusieron el cabello de 

punta: “hola compañeros, mi nombre es Alfonso y reconozco que soy alcohólico” 

(primero de los 12 pasos de AA)… Contestándole los presentes (con voz musical y 

angelical): “hola Alfonso”… “El caso es que soy un malnacido, que por andar todo el 

tiempo en la uva (embriagado) desgracié a mi familia, dejándola sin comer, 

permitiendo que mis hijos se convirtieran en marihuanos, delincuentes y prostitutas; 

llegando a tal grado mi ceguera, que en una de tantas golpizas (que a diario les 

propinaba) le quebré la cabeza a uno de ellos con un palo de escoba, provocándole 

primeramente una incapacidad permanente y después su muerte, pero ahora estoy 

arrepentido de todo eso, ¿me perdonan?”… Recibiendo Alfonso una calurosa ovación 

como muestra de solidaridad y respaldo a su “testimonio”… Sin embargo, no todos 

los asistentes (ahí reunidos) estaban de acuerdo con Alfonso, ni con los crueles 

 

 
Méndigo Alcoholismo: “Te Saca lo Risueño y Luego te Escupe” 

 
Pérdida de Familia, Trabajo, Amigos, Dignidad, Respeto y la Propia Vida 

 
“Monstruo” que Abraza Toda Unidad Familiar, Comunitaria y Social 

 
¿Borrachales Abusivos o Enfermos Suicidas? 
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testimonios narrados por los demás viciosos, pues escuché a algunas personas que 

murmuraban horrorizadas e indignadas: “más que perdonarlos, justificarlos o 

curarlos, lo que nos gustaría hacer con esos cínicos borrachales es irlos metiendo uno 

por uno en un cuartito y colgarlos de sus testículos (genitales) y después fusilarlos, 

para que paguen y sientan el mismo dolor que ellos le causaron a su familia”… 

Lo que nos lleva a cavilar sobre los miles de 

grupos de “Alcohólicos Anónimos” que hay en el 

mundo, provocando que, entre toda esa gran 

cantidad, muchos de ellos fallen en la interpretación 

de sus principios… No obstante, si partimos de la base 

de que el “alcoholismo” es una enfermedad 

progresiva, incurable y mortal, que no respeta edades, 

género (sexo), ni condición social, y que además es de 

las principales causas de muerte, pleitos, desestabilidad emocional, familiar, escolar y 

laboral, entonces, conscientes de lo anterior, sí podemos entender el por qué “al 

alcohólico le vale un carajo” todo lo que pasa a su alrededor y por “ende” la dificultad 

de enjuiciar a una persona enferma… Por lo tanto y de acuerdo a los argumentos 

vertidos, de veras que ahora sí me resulta interesante (y hasta didáctico) escuchar los 

“testimonios” de sujetos que ya “tocaron fondo”, es decir, que perdieron a su familia, 

trabajo, amigos, dignidad y respeto… No en balde, los libros de “AA” dan cuenta de 

que el alcoholismo es “coqueto y burlón”: porque primeramente te saca lo simpático 

(risueño), pero cuando ya te ve vencido (acabado) se burla de ti y te escupe… 

Concluyendo: al alcohólico tiene que tratársele como enfermo no como delincuente… 

Si recapacitamos sobre las “reflexiones” que han emitido: sociólogos, 

pedagogos, psiquiatras, sacerdotes, alcaides de cárceles y todas las profesiones 

involucradas en el tema, podemos “pensar” que el alcoholismo es un problema tan 

cotidiano, que a veces lo dejamos pasar con bastante facilidad, sin darnos cuenta del 

enorme agravio que se comete contra la sociedad, día tras día, barrio con barrio, 

colonia con colonia, comunidad con comunidad… Dejando crecer a tal grado esta 

progresiva, incurable y mortal enfermedad, que se va transformando en un 

“monstruo” con diversos tentáculos que abraza toda unidad familiar, comunitaria y 

social… Por lo tanto, debe quedar en nuestra conciencia que no se vale dejar pasar 

este tipo de situaciones, y que, si no hacemos “algo” o actuamos con tiempo, más 

temprano que tarde, esa inmovilidad se nos va a devolver en un “bumerang” 

insostenible… Por cuestiones de espacio, sólo nos resta concluir lo siguiente: los 

estudiosos aseguran que al alcohólico tiene que tratársele como enfermo y nunca como 

delincuente, toda vez que el alcoholismo es una enfermedad progresiva, incurable y 

mortal… No obstante, la “perrada” se refiere al tema con palabras fuertes y 

vengativas que este reportero “no comparte”, ni aprueba, en el sentido de que: “más 

que perdonarlos, justificarlos o curarlos, lo que nos gustaría hacer con esos cínicos 

borrachales es irlos metiendo uno por uno en un cuartito y colgarlos de sus testículos 

(genitales) y después fusilarlos, para que paguen y sientan el mismo dolor que ellos le 

causaron a su familia”… 

Finalmente, y con todo respeto, reiteramos nuestra mejor disposición para 

escuchar cualquier tipo de comentarios o sugerencias, en el teléfono: 6421139414 o en 

la página: www.elobjetivoregional.com … O en Facebook: El Objetivo Regional … 
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Aprobó Cabildo de Álamos Entablar Convenio con la CFE       

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 

Comunicación Álamos, 8 de Agosto del 

2023.- El presidente municipal de Álamos, 

Víctor Balderrama, encabezó sesión 

extraordinaria de cabildo, donde se presentó 

el punto de acuerdo para autorizar al 

presidente municipal, síndica y secretario, de 

realizar la firma de convenio correspondiente 

con la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), para ejecutar obra de electrificación en la colonia Constitución. 

Una vez que la síndico municipal, Lic. Arlene Lara Yépiz, diera 

lectura a cada una de las cláusulas que establece dicho convenio, se 

sometió a consideración y el punto propuesto fue aprobado por 

unanimidad de los presentes.  

El alcalde Víctor Balderrama, dijo “con esta aprobación podremos 

dar respuesta a una demanda muy sentida de las familias de la colonia 

Constitución”, por lo que agradeció al cuerpo de regidores por respaldar 

dicha petición. 

La obra de electrificación tendrá una inversión total de 3,460,932 

pesos y se hará con recursos propios del municipio. 
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Cuida el Agua, Cuida la Vida: Programa PATRULLAGUA en Acción     

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
El Organismo Operador Municipal de Agua 

Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Navojoa 
(OOMAPASN), en colaboración con el Departamento de 
Cultura del Agua, continúa con el Programa de Unidades 
Móviles para Supervisión (PATRULLAGUA), una 
iniciativa destinada a sensibilizar a la comunidad sobre el 
uso responsable y eficiente del recurso hídrico. 

“Dichas unidades recorren nuestras calles 
continuamente, buscando promover hábitos sostenibles y 
alertando sobre malos usos del agua, tales como el riego 
excesivo de banquetas, el lavado inadecuado de vehículos 
con mangueras y otros actos que contribuyen al desperdicio del agua potable”. 

“Invitamos a todos los ciudadanos a unirse a esta causa y ser parte activa del 
cambio. A través de pequeñas acciones en nuestra vida diaria, podemos contribuir 
significativamente a la conservación y disponibilidad del agua para las generaciones 
futuras”. 

“La protección y uso eficiente del agua es responsabilidad de todos. Con el 
programa PATRULLAGUA, estamos trabajando juntos para asegurar un futuro 
sostenible y próspero para nuestra comunidad”… #NavojoaNosNecesitaATodos 

Reporta el mal uso del vital líquido… 
PATRULLAGUA: (642) 116 1802… 
 

Clausuró Alcalde de Navojoa Reunión del Consejo de Cuenca del Río Mayo     

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 10 de Agosto.- El presidente 

municipal de Navojoa, Jorge Alberto Elías Retes, clausuró los 
trabajos de la Vigésima Reunión Ordinaria de la Comisión de 
Operación y Vigilancia del Consejo de Cuenca del Río Mayo. 

Recordó ante los titulares del Consejo de Cuenca 
Noroeste de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Jesús 
Antonio Varela y del secretario de Infraestructura Urbana de 
Sonora, Omar del Valle Colosio, su interés por atacar a fondo 
dos de los problemas más sentidos del municipio: el desabasto 
de agua y los drenajes colapsados. 

Sin embargo, dijo que para hacer los trabajos de 
rehabilitación se requiere una inversión importante.  

Elías Retes, comentó que por parte de su administración municipal destinará 
una gran parte de su presupuesto para resolver el tema del desabasto de agua por 
tratarse, además, de un derecho humano que tienen los ciudadanos. 

El evento se realizó para analizar los avances en la problemática regional sobre 
distribución y abastecimiento de agua entre los usuarios urbanos, agrícolas e 
industriales, pero también para recoger propuestas de solución e integrarlas al Plan 
Hídrico de Sonora 2023-2050, que impulsa el gobierno del estado. 
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EL SOL...        
Por: Federico Lagarda Ibarra   

El Objetivo Regional.- Para todas y todos aquellos 
que aún les queda algo de tiempo para recomponer o 
rediseñar su vida… No cabe duda que todos sin 
excepción: “somos la suma de nuestros actos”… Pero, ¿a 
qué viene lo anterior, inculto e inquisitivo reportero?… 
Al hecho de que (todavía) continúo escuchando a varios 
adultos mayores (ancianitos) quejarse amargamente de su 
“miserable” vida, a saber: que siguen siendo 
discriminados y repudiados hasta por su propia familia, 
igualmente, que políticos sin escrúpulos continúan 
“usándolos” como si fueran preservativos que se arrojan a la basura una vez 
que fueron utilizados para saciar “bastardos intereses”… En relación a este 
sensible tema, en algún tiempo reflexioné lo siguiente: Viejitos Maltratados: 
¿Cada Quién Cosecha lo qué Siembra?… En verdad que se necesitan más 
apoyos públicos y privados a favor de nuestros ancianos, pero que sea una 
ayuda integral y de calidad, donde no se les humille “fotografiándolos” al 
momento de entregarles una silla de ruedas (chafa), despensas con gorgojos, 
chamarras o cobijas (piojosas) para el frío… Además, que esos “favores” 
contemplen (también) respaldo psicológico que los ayude a “envejecer con 
dignidad”, pues la mayoría de los abuelitos, en lugar de sacarle provecho a 
toda su experiencia acumulada a través de los años, mejor se transforman en 
unos verdaderos “monstruos egoístas”, que se hacen los enfermos (sin 
estarlo) con tal de “chantajear” y llamar la atención de sus hijos, perdiendo 
con ello su dignidad y lo que es peor, restándole méritos (sin necesidad) a 
toda su sabiduría atesorada… Al respecto existen opiniones encontradas, 
pues algunos piensan (incluyéndome) que a los adultos mayores hay que 
respetarlos y ayudarlos simplemente por “eso”: por su jerarquía 
generacional… Pero también los hay, quienes sostienen que los “veteranitos” 
maltratados, únicamente “están cosechando lo que sembraron”… Hipótesis 
que va más allá de un simple enunciado, pues argumentan: que el problema 
no se resuelve solamente con andar salvando a los viejitos que sufren 
violencia intrafamiliar, discriminación o que son abandonados, sino que 

 

 
“Envejecer con Dignidad”… Todo se Paga en esta Miserable Vida 

 
Ancianitos Ricos: Buscados y Apapachados por Parientes y Amigos 

 
Abuelitos Pobres: Discriminados, Repudiados y Maltratados 

 
Son Usados por Políticos Gandallas y Luego Desechados 



 

EL OBJETIVO REGIONAL 

EL OBJETIVO 

REGIONAL 

DIRECTOR: FEDERICO        

LAGARDA IBARRA 

 

11 
 

 

también es necesaria una “concientización” real e informada entre los 
jóvenes y adultos, sobre esta delicada situación que tarde o temprano va a 
alcanzarnos a todos… Que se diga claramente (sin tapujos) que, si ahora nos 
portamos estúpida e incorrectamente con la sociedad y 
principalmente con nuestros hijos, con el tiempo 
“cosecharemos lo que sembremos”, ya que todo se paga 
en esta miserable vida… Como es el caso de algunos 
ancianos que hoy están sufriendo, pero que, en su 
juventud fueron crueles, llevando una vida “depravada 
y libertina”, donde golpeaban a su cónyuge y a sus 
retoños, privándolos de comida y de la escuela, por estar 
siempre alcoholizados o con otra pareja… Entonces 
¿Cómo es que ahora exigen que se les quiera y proteja, nomás por ser 
viejitos? ¿Lo merecen, a pesar de haber desgraciado la vida de su familia y 
de haber sido individuos nefastos e inservibles para la comunidad? ¿Por qué 
ahora lloran y se quejan del maltrato y abandono que reciben, si ellos 
hicieron lo mismo con sus vástagos, cuando éstos no podían defenderse?… 
Es por “eso” que muchos hijos, hoy en día se están vengando de sus padres 
abusivos: amarrándolos, dándoles pocos alimentos y medicinas, no 
dejándoles ver televisión, ni salir a platicar con sus vecinos, entre otras 
crueldades que se les ocurren… En este punto, es donde se debe de hacer 
más conciencia… Toda vez que, es una realidad documentada pero nunca 
aceptada por “muchos”. 

Pero, de igual forma las cosas se tienen que observar desde todos los 
ángulos, toda vez que, para tener una buena cosecha en el “ocaso” de 
nuestra vida, aparte de mantener y de “sembrar” valores y principios en 
nuestros hijos, igualmente tenemos que trabajar duro, ahorrar e invertir 
bastante, pues si llegas “piojo” (sin dinero) a la vejez, lo más seguro es que te 
discriminen y que “casi” nadie te quiera o proteja… Puesto que no existe 
anciano “adinerado” o con  suficiente riqueza, que no sea simpático y 
buscado por sus parientes y amigos… Mientras que, a un viejecito pobre o 
muerto de hambre nadie lo “pela”, inclusive hasta sus familiares se les 
esconden, aparte que, los veteranitos “amolados” (insisto) son usados como 
preservativos por políticos abusivos y deshonestos (principalmente) en época 
de elecciones, para después volver a ser olvidados ¿Acaso se lo merecen?… 
Al final, todos obtenemos el castigo o recompensa, según lo que forjemos o 
sembremos en la vida… Nuestra reflexión o “consejo” final es el siguiente: si 
afortunadamente posees (juntaste) algún patrimonio o capitalito, negocia sin 
pensar con tu nieto o nieta más querida o con el que de “muestras” que le 
gusta más la lana (el más interesado), así y de común acuerdo, cuando no 
puedas valerte por ti mismo, con todo y asco te limpiará tus heces (caquita) a 
cambio de heredar, y muy bien ganada por cierto, tu casita o tu 
patrimonio… Ya que, de esta manera, aunque sea por interés o 
conveniencia, vivirás tus últimos días con “algo” de dignidad y decoro… 
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Aprobó Cabildo de Navojoa Remisión del Segundo Trimestre 2023 al Congreso     

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 10 de Agosto del 2023.- 

El cabildo de Navojoa aprobó la segunda 
modificación al presupuesto del programa 
FORTAMUN, lo que posibilitará disposición 
de recursos para conceptos de Seguridad 
Pública como el alumbrado público por el 
orden aproximado de 450 mil pesos. 

El cuerpo edilicio, también autorizó tras 
el aval de la Comisión de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública los aspectos 
financieros de afectaciones de la cuenta de resultados del trimestre Abril, Mayo 
y Junio del 2023 y los estados, balanza de comprobación, balance general y 
Estado de Resultados del mismo período. 

La sesión de carácter extraordinario fue dirigida por la síndica 
procuradora, Gricelda Soto Almada y el secretario del Ayuntamiento, Miguel 
Lagarda Flores, en ausencia del alcalde Jorge Alberto Elías Retes al 
encontrarse atendiendo agenda de trabajo de funcionarios estatales por varias 
zonas de la ciudad. 

La tesorera municipal, María del Rosario Santiago Vizcarra, informó 
que esta reforma al Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento Municipal 
(FORTAMUN) tiene el objetivo de cuidar y hacer eficientes al máximo las 
finanzas del municipio. 

A través de este movimiento ya no entrarán en concepto del Fondo los 
sueldos del personal de Seguridad Pública, indicó, lo que permitirá la 
devolución del ISR retenido y con ello lo recuperado canalizarlo a diversos 
rubros de ese ámbito como puede ser mejoramiento al alumbrado público. 

Antes de presentar dicha iniciativa se hizo una consulta al ISAF 
para determinar si era factible de beneficio el concepto de alumbrado 
público con resultado positivo pues su buen funcionamiento representa 
seguridad para la ciudadanía, explicó. 

Aclaró que básicamente significa un cambio conceptual en lo 
contable pero que en lo administrativo-operativo dará margen a 
nuevas captaciones de recursos económicos a favor del Ayuntamiento. 

Dicha modificación tuvo el voto unánime de los 18 regidores 
presentes, algunos de los cuales aplaudieron la política financiera de 
Tesorería que posibilitará dinero para en este caso ejecutar acciones 

en alumbrado público tan necesarias en Navojoa. 
Santiago Vizcarra, abundó que en cuanto a las afectaciones 

presupuestales del segundo trimestre del año el monto ascendió a 321 mil 636 
pesos correspondiente a movimientos de ejercicios anteriores. 

Sobre los resultados financieros del primer semestre del 2023, la tesorera 
municipal destacó que las captaciones propias de la comuna por cobro a 
contribuyentes en impuestos como el Predial y Traslado de Dominio registran 
un saldo favorable de poco más de 22 millones de pesos. 


